
 
Jahresbericht 2012 
 
Vorstand 
Der Vorstand umfasst 5 Personen. Insgesamt wurden 5 Sitzungen abgehalten. 
 
Mitglieder 
Per Ende Jahr sind 66 Familien und Einzelpersonen Mitglieder der Umweltgruppe.  
 
Landschaftspflege 
Die meisten Einsätze wurden zusammen mit der Arbeitsgruppe Umwelt Landschaft (AGUL) durchgeführt. Im Frühjahr 
wurde die Hecke Lohn gepflegt. Von den Abgeschnittenen Ästen wurden diverse Asthaufen als Unterschlupf für kleine 
Säugetiere und Verstecke für Vögel aufgebaut. Im November wurde wie jedes Jahr das Schilf im Jordiland gemäht. Wegen 
des frühen Schneefalls konnte das Mähgut nicht beseitigt werden. 
 
Im April und Mai konnten dank der Mithilfe von Asylsuchenden entlang von Gürbe und Giesse viele Neophyten gejätet 
werden. Es wurden an über 35 Halbtagen 450 Stunden Einsatz geleistet. Dank des frühen Jätzeitpunktes konnte das 
Material liegen gelassen und nicht speziell entsorgt werden. Ich bin gespannt, wie sich die Situation in diesem Jahr nun 
präsentieren wird. 
 
Veranstaltungen 
Im Mai machte sich eine kleine Gruppe UWG-ler auf ins Fanel. Bei wunderbarem Wetter beobachteten wir unter der 
kundigen Führung von Therese, Andi und Christoph zahlreiche Vögel. Unvergessen sind Rohrdommel und Eisvogel, 
obwohl sich dieser sehr zierte und rar machte.  
Die Besichtigung der beiden naturnahen Gärten Tromp und Asper waren sehr eindrücklich, obwohl der Zeitpunkt etwas zu 
spät gewählt war. Bei intensiven Gesprächen konnte man sich den einen oder anderen Tipp für den eigenen Garten holen. 
Auch sei an dieser Stelle nochmals herzlich für Speis und Trank gedankt.  
 
Die UWG-Wanderung vom 1. September fiel buchstäblich ins Wasser. Hoffen wir auf besseres Wetter in diesem Jahr! 
 
Am Weihnachtsmärit hängten wir Poster mit Informationen über die Naturobjekte auf. Ziel ist es, die Bevölkerung auf das 
wertvolle, ehemals von der UWG erarbeitete Inventar aufmerksam zu machen, welches heute ein wichtiges 
Planungsinstrument für die Gemeinde ist. 
 
Zum Jahresausklang genossen wir einen herrlichen Chlousebrunch im Schlössli. Auf das 25-Jahr Jubiläum haben wir 
dabei erst kurz angestossen. Zum Jubiläum spendet die UWG einen Brätliplatz beim Buchenwäldli. Wegen des 
Besitzerwechsels zögerte sich die Umsetzung heraus. Die Jubiläumsfeier wird mit der Einweihung des Brätliplatzes im 
Herbst nachgeholt.  
 
Weiteres 
Während des Jahres erschienen mehrere Berichte im Chäsitzer. 
Im Herbst nahm die Präsidentin erstmals am Treffen der Arbeitsgruppe Neophyten, das von der Stadtgärtnerei organisiert 
wurde, teil. Wie fruchtbar diese Zusammenarbeit ist wird sich in den kommenden Jahren zeigen. Immerhin sassen 
Vertreter vom Bundesamt für Umwelt, Abteilung Naturförderung Kanton Bern, der Burgergemeinde, der Stadtgärtnerei, 
von Vereinen und WWF am gleichen Tisch. Entsprechend der Vielfalt der Teilnehmer war es praktisch unmöglich einen 
Konsens zu finden. 
 
Zusammenarbeit Umweltgruppe und Gemeinde 
Kurt Glaus ist Mitglied der Kommission Planung und Entwicklung. Drei Vorstandsmitglieder leisten ihren Einsatz in der 
Arbeitsgruppe Umwelt und Landschaft. Dies sind Gudrun Haueter, Kurt Glaus und Kathi Bieri. In die Baukommission 
wurde anfangs Jahr neu Kathi Bieri gewählt. 
 
Dem Vorstand und allen Aktiven unserer Umweltgruppe danke ich für die schöne und gute Zusammenarbeit. Auch ein 
herzliches Dankeschön unseren Rechnungsrevisoren. Ich freue mich auf unsere gemeinsamen Einsätze und Exkursionen 
im 2013.  
 
Für die Umweltgruppe 
 
Katharina Bieri, Präsidentin        Kehrsatz, 5.3.2012 
 


